

Hacer efectivos derechos de las personas indígenas, una tarea pendiente: Minerva Martínez



0



9 de Agosto del 2014

La presidenta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos de Nuevo León, Minerva Martínez Garza calificó de apremiante la labor conjunta para hacer cumplir los derechos de la población

indígena que reside en el estado.

En el Día Internacional de los Pueblos Indígenas, la Ombudsman dijo que ante el incremento migratorio de personas de origen étnico, el Estado y la sociedad nuevoleonense se enfrentan al reto de procurar el goce de los derechos fundamentales y generar una dinámica de integración social que permita el desarrollo integral, principalmente de las niñas, niños y jóvenes.

Martínez Garza informó que en Nuevo León, de acuerdo a estadísticas del censo poblacional INEGI 2010, viven más de 70 mil personas indígenas, sin embargo se puede estimar que este número se ha incrementado aproximadamente en un 31% en los últimos cuatro años.

Ante este escenario invitó a las autoridades de áreas sociales, organizaciones civiles y a la sociedad en general a trabajar fundamentados en los principios constitucionales que establecen la vida digna para todas las personas y eliminar las diferencias que vulneran los derechos de las pueblos indígenas.

La Ombudsman dijo que la necesidad de multiplicar los programas de localización, atención y protección de las personas indígenas en Nuevo León es cada vez mayor en la medida que este sector crece y se manifiestan problemáticas como discriminación, dificultad para acceso a servicios educativos o médicos.

Por ello, la CEDH en conjunto con la Comisión Nacional de Pueblos Indígenas y diversos municipios metropolitanos y citrícolas del estado han iniciado labores de seguimiento para proteger la dignidad, garantizar el acceso a la educación, la salud y el empleo, así como combatir la discriminación mediante la difusión intensiva de los derechos indígenas desde la perspectiva universal de los derechos humanos.

Comentó que además de estas prerrogativas, se debe proteger la identidad cultural mediante la creación de espacios públicos que preserven en primera instancia la lengua, así como también las tradiciones artísticas y culturales.